
町長懇談会事前質問（　第11区　） 開催日：令和６年７月25日（木）　時間帯19：00～19：30　参加者50名

№ 質　疑　内　容　等 回　答　な　ど

1
　就業マッチングについて、佐賀県以外の企業も参加しているということでよろしいで
すか。

　参加企業については、筑紫野市、久留米市からも参加いただいていま
す。町の職員から企業の社長様の方に会って、参加を呼びかけています。
また、参加者は学校単位で来ていただいている。去年は、鳥栖工業、鳥栖
商業がメインでしたが、来年はもっと広げて別の高校にも声をかけていきま
す。
 第２就職の方もたくさん来られていたので、皆様のなかにもまだまだ働きた
いというお気持ちが有られる方はぜひご参加ください。
　次回は、令和７年２月26日に開催予定です。

2
　雨の日など白色灯の街路灯では歩行者が見えにくいため、街路灯を黄色灯に換え
て行ってもらいたい。

　基山町では街路灯設置のルールを決めており、区や組合から提案してい
ただき、設置は町で行います。電気料などの維持費は地元で負担いただい
ています。その代わり、維持費の負担が少なくなるようにLEDを設置して、
電気料が下がるようにしています。
　区内に暗くて、不安があるような箇所があれば、教えていただきたいと思
います。

【後日修正】
　町長懇談会当日に「街路灯設置のルール」として設置や維持費について
上記のとおり説明しましたが、正しくは「防犯灯設置のルール」でした。

【後日追記】
　現在、町に設置されている照明は街路灯が118基、防犯灯が1,167基と
なっており、最近設置しているものは全て防犯灯ですので、質問の「街路
灯」を「防犯灯」に読み替えて回答します。
　防犯灯については、昼間の明るさを保つことで防犯効果を高めるため、よ
り明るく太陽光に近い白色のLEDを採用しております。周辺自治体につい
ても全て白色を採用しており、白色のほうが見えやすさを確保できるものと
考えております。
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3
　住宅開発によって転入者が増えると言葉遣いや方言などで、転校生がいじめられる
ことがあるので、学校でのフォローをお願いしたい。

　基山小学校は、９区と11区の子どもが半分程度になっていて、転入者の
方が多くなっています。また、若基小学校では、小規模特認校制度により
基山小校区からも通学できるようにしています。
　昔のように地元の子が新しく来た子をいじめるというだけでなく、いじめも
複雑化していて、スマホやネットを使ったものもありますが、現在、小中学
校とも深刻ないじめ事案はないため大きな問題はないと認識しています。も
ちろん、いじめがなくなるようにすることが当たり前のことだと思っていま
す。

【後日追記】
 　いじめを原因として児童生徒が長期間欠席するような重大事態はないと
認識していますが、いじめの定義は昔と異なっており、された方が心身の苦
痛を感じていたら「いじめ」として認知するようになっています。そのため、
人間関係がある限り、「いじめ」はどこでも起こり得ます。
　各学校は深刻な事態にならないよう早期解決や、未然防止にどう努める
かという視点をもって指導にあたっています。いじめが起こった場合、被害
者のケアを最優先に担任だけでなく、管理職やスクールカウンセラーやス
クールソーシャルワーカー等と連携しながら対応するようにしております。

4
　町民体育大会について、住民の高齢化に伴い参加が難しくなってきている。町として
開催内容や競技種目、運営の方法について検討してほしい。

　まず、今年は国スポがあるので町民体育大会は実施しません。
　来年以降は九区の体育大会（レクレーション大会）をモデルに、参加した
い人が参加するような体育大会にしたいと考えています。各区で人数を強
制するようなことはやめていきたい。いずれにせよ、区長や体育委員の
方々と時間をかけて意見交換を行いながら実施していきます。

5
　町民体育大会について、町民の中には「もう止めた方がいい」という意見もあるが、
町にはどのように届いているのか。

　「もう止めた方がいい」といわれる方もいらっしゃると思うが、そういう人達
を無理やり参加させるような大会ではなく、参加したい人が参加するような
体育大会を目指していきたいと思います。今後のやり方については、区長
や体育委員と協議しながら皆様にお知らせしていきます。

6 　町長にお会いするにはどんな方法がありますか。
　ＳＮＳ（Facebook、Instagram）などに直接メッセージを送っていただくか、
総務課にお電話等で私の予定を確認していただいて、町長室に在室してい
る時にお越しいただければいつでもお会いいたします。

7

　町民プールを作ってほしい。
　基山町には子育て世代もどんどん入ってきているので、夏に涼しく遊べるような場所
を作ることを考えていただきたい。

　４年前の公約で、生ごみを資源化し、それを熱源とした温水プールを作る
計画を立てていました。
　しかし、先週県から廃棄物を処理する技術としては認められないとの回答
があり、後日県へ説明を受けに行くこととしています。
　子ども達にとっても高齢者にとっても、温水プールはとても大事だと思い
ますので、熱源について他の方法を考えてまいります。
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8 天ぷら油の回収をしているのか。

　回収しています。
　また、回収後の油については、久留米市の事業者で軽油代替燃料として
資源化しております。
　資源物回収を行っていることを知らない方もいらっしゃいますので、町
ホームページ等での周知に努めます。

【後日追記】
　令和６年７月26日に町ホームページに掲載しました。

※分野は、全般・くらし・福祉・産業・まちづくり・教育・その他のいずれかを選んでください。
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